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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上
午，市十三届人大常委会第 !!次会
议通过废止《上海市城乡集市贸易
食品卫生管理规定》的决议。这部地
方法规自 "#$%年颁布实施至今，已
经过了 &'年。&'年中，与这部地方
法规有关的经济社会生活、法制建
设发生了许多变化。

变化一
经营方式性质特征
&'年来，城乡集市贸易的性质特

征、经营方式、管理体制，都发生了根

本变化。过去，城乡集市贸易主要由政
府开办，主要交易农副产品、手工艺
品、轻工业品；如今已转为社会承
办，农副产品、工业品、生产资料、生
产要素等各类商品在此集中交易。
为此，与这部法规同时施行的

《上海市城乡集市贸易管理规定》已
于 &(()年经市十二届人大常委会
第 ")次会议决定废止。&((%年市
十二届人大常委会第 &)次会议审
议通过了《上海市商品交易市场管
理条例》，对本市商品交易市场的经
营管理、市场监管作出明确规范。

变化二
已有新法律法规涵盖
近年来，食品管理的理念从“食

品卫生”向“食品安全”转变，新法
律、法规不断健全。这部地方法规的
上位法依据《中华人民共和国食品
卫生法》，已于 &((#年 *月 "日起
被《中华人民共和国食品安全法》所
替代。按照食品安全法的实施办法，
本市制定了配套性规定，进一步完
善了食品安全监管依据。
此外，这部地方法规所涉及的

禽畜检疫，现在也主要依据动物防
疫法、生猪屠宰管理条例、动物检疫
管理办法等法律、法规和规章监管。

变化三
监管部门职能转移
目前，食品安全监管体制已发

生重大变化。根据《食品安全法》及
实施办法所确立的食品安全监管体
制，卫生部门的职责已经发生转移，
目前由工商行政管理等食品安全监
管部门各司其职，对本市商品交易
市场的食品安全进行监管。

! ! ! ! 本报讯 市
委昨天下午通过
市公务网举行视
频会议，市委书
记俞正声通报中
国共产党上海市
第十次代表大会
报告（征求意见
稿）起草情况。俞
正声指出，市第
十次党代表大会
是在上海创新驱
动、转型发展的
关键时期召开的
一次十分重要的
会议。起草好党
代表大会报告，
对开好这次大会
将起着非常重要
的作用。希望大
家充分讨论、认
真修改，真正使
《报告》起草过程
成为发扬民主、
集思广益的过
程。
市委副书记

殷一璀主持会
议，市委常委、组
织部长李希通报
实行党代表任期
制及代表提案、
代表联系社区等
工作的安排和要
求。市委常委、市
委秘书长丁薛祥
出席会议。
俞正声在通

报中介绍了《报
告》的主题和框
架，对《报告》中
关于过去五年工
作的总结和今后
五年工作总体要
求、主要目标的
提出和表述作了说明，并谈了对
一些重大举措、提法和观点的思
考。俞正声强调，起草好市第十次
党代表大会报告事关上海未来发
展。接下来，市委还要召开一系列
座谈会，进一步听取各方面的意
见和建议。希望大家从大局出发，
充分发表意见，齐心协力，群策群
力，努力使市第十次党代表大会
报告成为一个能够凝聚共识、鼓
舞人心、催人奋进的好报告，成为
指导上海未来五年发展的纲领性
文件。
新当选的市第十次党代表大

会代表，市第九次党代表大会代
表；党的十七大上海代表；副市级
以上党内老同志；在沪中央委员、
候补委员，在沪中央纪委委员；市
委委员、候补委员，市纪委委员；
各区县、委办局有关负责同志；部
分企事业单位党委（党组）成员等
听取了通报。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）目前上
海市区有三大火车站，就方位而
言，北、南、西分别是上海站、上海
南站、上海虹桥站，而未来在东面
还将建设上海东站。市政府昨天印
发的《上海市综合交通发展“十二
五”规划》!以下简称"规划#$中，明
确了“十二五”时期本市综合交通
发展的主要任务，其中在铁路方
面，本市将规划建设铁路上海东站
及浦东至浦西联络线，形成上海

站、上海南站、虹桥站、上海东站为
主和上海西、安亭、松江站为辅的
“四主三辅”铁路客运枢纽格局，形
成浦西、浦东紧密相连、融为一体
的城市铁路枢纽。
《规划》是为推进“十二五”期间

本市综合交通发展、根据《上海市国
民经济和社会发展第十二个五年规
划纲要》而制定的。根据《规划》，“十
二五”期间本市将均衡发展辐射长
三角的城际交通通道。从既有公路、

铁路基础出发，大力发展铁路客货
运系统，加密完善对外公路通道，建
成公铁均衡的功能清晰、节点连通、
线路复合、网络一体的连接长三角
地区的快速通道。
其中，将加快形成多层次、多功

能的铁路网络。通过调整普速铁路
的功能，新建铁路客运专线和城际
铁路，打造适应区域客运快速化、货
运物流化要求，功能清晰、运行有序
的铁路网络，远期形成“五个方向、

九个通道”，即南通、南京、湖州、杭
州、乍浦五个方向，沪通铁路、京沪
高速铁路、沪宁城际铁路、沪宁普速
铁路、沪苏湖铁路、沪杭普速铁路、
沪杭城际铁路、沪杭客运专线、沪乍
铁路九个通道；形成一环多射的铁
路枢纽网络。

同时，将增加铁路对外通道。
建成京沪高速铁路、金山支线改造
工程，推进沪通铁路建设，开展沪
乍铁路、沪甬（跨杭州湾）铁路前期
工作。《规划》透露，“十二五”期间
本市还将完善铁路客站交通配套，
加强轨道交通、公共汽电车、出租
车、长途客运和停车设施等配套，
实现铁路旅客的快速集散和跨省
辐射。

单日客流5次超700万
来自市交港局的信息显示，目

前本市日均出行 )&((万人次，几乎
是实有人口总数的 &倍，其中，大量
客流由轨交分担。
去年，本市地铁路网共计开行

列车 "'$+&" 万列次，同比增加
$+$&!；全路网共运送乘客 &"亿人
次，日均客流达 %'*万乘次"日，同
比增幅达 "(+%$!；单日最高客流量
达到 '"(万人次。

今年以来，本市轨道交通路网
客流保持增长态势。一季度日均客
流达到 %'$万人次，同比增加 "(!；
单日客流 %次超过 '((万人次。

由于各路线增幅水平分布不
均，同一路线不同区段、不同时段客
流分布不均，导致高峰时段拥堵区

段加剧，特别是枢纽站、换乘站高峰
时段庞大客流瞬间聚集，险象环生。

推行公交路权优先
目前，全市轨道交通 !"个站点

在高峰时段采取“限流”措施，保障
极端大客流时段的地铁安全。
市交港局会同申通集团在轨道

交通既有线路实施挖潜增能基础
上，以 *、$号线为试点开设平行直
达公交线路，缓解 *、$号线部分区
段客流拥堵。但效果表明，公交存在
吸引力不足的实际问题———上周平
行直达公交开通第一天，早高峰 $

号线平行直达公交乘坐率平均仅为
!人"班次。

交港局分析如此情形的主因
是：地面道路资源紧缺，相对轨道交
通，地面交通的准点率更难掌控。为
此，交港局将与公安交警管理部门
合力推行公交专用道路，以便开设
的平行公交线路享有路权优先、信
号优先的优势；同时，对开设的平行
公交路线实施经营亏损补贴，充分
调动公交企业积极性。

“晨鸟行动”可否试行
高峰时段一些区域轨交拥挤，

还有一个重要原因是，地铁沿线房
产开发，致使地铁沿线人口密集度
增高，以地铁为主要出行方式的人
群大量增加。每天清晨，人们从城市
的边缘搭乘地铁赶往市中心上班，
下班了再赶回居住地。

如何解决这种现象对地铁交
通带来的压力？市人大代表季宝红
已就此提交书面意见，建议借鉴
“晨鸟行动”优化乘车制度。季宝红
说，为了缓解拥挤，墨尔本推出了
“晨鸟行动”，轨道交通在早上 '点
前都免费开放，转移早高峰客流相
当于三列轨交的载客量；本市轨交
可否通过某些时段前的免费或减
价，利用价格杠杆调整需求，优化
乘车制度，缓解高峰压力，保障轨
交安全？

本报记者 姚丽萍

市十三届人大常委会第33次会议上午通过决议
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未来将建铁路上海东站
同时规划建设浦东至浦西联络线

全市轨交31个站点高峰时段“限流”，交港局将与公安交警管理部门
合力推行公交专用道路———

平行公交线路“路权优先信号优先”
地铁高峰时段，保障公共安全，除了在31个站点“限

流”，还有哪些“高峰思路”需要探索？今天上午，本市轨道交通
安全情况报告交付市十三届人大常委会第33次会议审议。


